

Antwort zur Anfrage Nr. 0240/2019 des Ortsbeirats Mainz-Neustadt betreffend Einfluss der Schiffsdieselemissionen auf die Stickoxid- und Feinstaubwerte (CDU)

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

## Frage:

Gibt es aktuelle Untersuchungen bzw. Messergebnisse zum Anteil der Schiffe an den Stickoxid- und Feinstaubemissionen im Stadtgebiet von Mainz, vielleicht auch heruntergebrochen auf das Gebiet der Mainzer Neustadt?

## Antwort:

Zum Anteil der Schiffsdieselemissionen an der Stickoxid- und Feinstaubbelastung des Mainzer Stadtgebiets liegen derzeit keine aktuellen Untersuchungen bzw. Messergebnisse vor.

Im Zuge des laufenden Plangenehmigungsverfahrens zur Modernisierung der Schiffsliegestelle am Zollhafen Mainz hat die Stadtverwaltung Mainz, als Verfahrensbeteiligte, in der Stellungnahme vom 26.10.2018 (s.dort Zf. V) ein Gutachten gefordert, welches qualitative Aussagen zu etwaigen Beeinträchtigungen der angrenzenden Bebauung durch Luftschadstoffe zulässt.

Mainz, 04.02.2019

gez. Eder

Katrin Eder Beigeordnete